
                                                ATA Nº. 608/2024                                                           
Aos  vinte  e  sete  dias  do  mês  de  fevereiro  de  2024  (27/02/2024),  reuniram-se
ordinariamente  os  membros  do  Conselho  Municipal  de  Saúde,  conforme  Livro  de
Presenças, na Sala de Reuniões, no 5º andar do Prédio da Secretaria Municipal do
Desenvolvimento Social (SDS), na Rua David Canabarro, nº 20, Centro, para tratarem
da seguinte ordem do dia: 1.  Plano de Aplicação – Nota Fiscal Gaúcha – Etapa 76 –
FSNH; 2. Prestação de Contas – Nota Fiscal Gaúcha – Etapa 74 e 75 – FSNH; e 3.
Prestação  de  Contas  do  RGMS  –  3º  Quadrimestre  e  Consolidado  de  2023.  A
Presidenta Rosane saúda a todos os presentes e põe em apreciação a pauta do dia
que é aprovada. Justificou-se a ausência dos Conselheiros: Thales Preissler, Elisabeth
Backes, Vera Campagnoni, Vitor Gatelli e Vera Weber. A seguir, passou-se ao 1. Plano
de Aplicação – Nota Fiscal Gaúcha – Etapa 76 – FSNH:  por sugestão da Presidenta
Rosane  leu-se  o  parecerer  da  CAT,  e  aprovou-se  o  referido  plano  de  aplicação
(Resolução 613/2024). 2. Prestação de Contas – Nota Fiscal Gaúcha – Etapas 74 e 75
– FSNH: por sugestão da Presidenta Rosane leu-se o parecer da CAT, e aprovou-se as
referidas prestações de contas (Resoluções 614 e 615/2024). 3. Prestação de Contas
do RGMS – 3º Quadrimestre e Consolidado de 2023:  a Sra. Elisangela, contadora da
Secretaria de Saúde, apresentou a parte financeira do relatório de gestão do terceiro
quadrimestre e consolidado de 2023, detalhando a receita proveniente dos impostos
municipais, estaduais e federais, bem como a aplicação desses recursos, destacando o
cumprimento  das  exigências  constitucionais  de  investimento  mínimo  em  saúde.
Elisangela  também  forneceu  uma  análise  comparativa  da  arrecadação  fiscal  e  da
aplicação de recursos ao longo dos anos, destacando o aumento significativo em 2023,
principalmente  devido  à  reclassificação  do  IPTU.  Além  disso,  ela  apresentou  os
resultados  da  execução  da  receita  e  da  despesa  de  fonte  estadual  e  federal,
evidenciando  os  saldos  finais  e  as  transferências  para  a  fundação  de  recursos
municipais e estaduais. Após a apresentação financeira de Elisangela,  Jair,  um dos
conselheiros,  levanta  uma  questão  durante  o  quadro  de  execução  de  receita  e
despesa.  Ele  questiona  especificamente  sobre as  emendas  parlamentares,  pedindo
detalhes sobre quais foram os deputados que enviaram e os valores discriminados por
cada  um.  Elisangela  responde  que  possui  esse  levantamento  e  se  compromete  a
encaminhá-lo  ao  conselho  para  que  repassem  aos  conselheiros  a  informação
solicitada. Ela também menciona que na próxima apresentação incluirá esses detalhes.
Seguindo,  Joseane,  enfermeira  e  servidora  da  Secretaria  de  Saúde,  inicia  sua
apresentação  abordando  os  indicadores  e  metas  programadas.  Ela  menciona  a
Programação Anual  de Saúde (PAS) de 2023 e propõe aos presentes a discussão
sobre  a  melhor  abordagem  para  as  169  metas  programadas  e  os  20  indicadores
estaduais de saúde. Ela sugere apresentar as metas mais significativas alcançadas,
aquelas  que precisam de intensificação nas ações e aquelas  que ainda não foram
alcançadas.  Ela  ressalta  a  disposição  para  responder  a  perguntas  e  ajustar  a
apresentação  conforme  necessário.  Os  conselheiros  concordam com a  proposta  e
Joseane segue apresentando gráficos e dados relevantes. Ela destaca o aumento no
número de consultas médicas e procedimentos diagnósticos em 2023 em comparação
com 2022, além do total de cirurgias realizadas. Joseane discute também os dados
relacionados  aos  nascidos  vivos,  ressaltando  a  natureza  preliminar  desses  dados
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devido aos prazos de registro nos sistemas de informação. Ela passa então para as
metas da PAS, explicando a importância de revisar e ajustar as metas ao longo do ano,
conforme necessário. Ela destaca metas alcançadas, como o aumento na cobertura
populacional  das  equipes  de  saúde  da  família  e  a  implementação  de  práticas
integrativas  e  complementares  em unidades de atenção primária.  Joseane também
aborda as metas que ainda não foram alcançadas e as razões por trás destas, incluindo
questões  relacionadas  à  infraestrutura  e  recursos.  Ao  discutir  as  metas  de  saúde
mental, Joseane destaca os desafios em aumentar as altas de encaminhamento para
serviços  de  menor  complexidade,  enfatizando  a  importância  da  qualidade  do
atendimento  sobre  a  simples  busca  por  aumentar  indicadores.  Ela  também aborda
questões relacionadas à inclusão de pessoas com deficiência nos serviços de saúde
mental e a necessidade de adaptação das instalações para garantir acessibilidade. Por
fim,  Joseane compartilha informações sobre outras metas,  como a taxa de cura da
tuberculose e a realização de exames e vacinas, esta última meta, alcançando os 75%
preconizados. Ela fornece uma análise detalhada dos dados, destacando tendências ao
longo  do  tempo  e  discutindo  os  desafios  enfrentados  para  atingir  as  metas
estabelecidas.  A apresentação termina com uma discussão sobre a  importância  de
monitorar continuamente os indicadores de saúde e ajustar as estratégias conforme
necessário para melhorar os resultados no futuro. Após a apresentação da Joseane, a
contadora  Letícia  da  Fundação  assume  o  controle  para  apresentar  o  relatório  de
acompanhamento dos convênios  de gestão.  Ela  detalha a estrutura  de serviços da
Fundação,  incluindo  unidades  de  pronto-atendimento  e  outros  serviços  de  saúde.
Letícia  fornece  números  específicos  sobre  internações  por  especialidade,
procedimentos cirúrgicos, procedimentos diagnósticos e exames realizados durante o
terceiro quadrimestre de 2023, além de totais para o ano. Durante a apresentação, o
Conselheiro  Jair  observa  que  a  taxa  de  cesariana  é  alta,  e  Fatiane,  diretora
administrativa da Fundação, explica que isso se deve à natureza do hospital, que é
uma  referência  para  partos  de  alto  risco,  o  que  resulta  em um  maior  número  de
cesarianas. Letícia continua fornecendo detalhes sobre os atendimentos nas unidades
de pronto atendimento, bem como na rede básica de saúde, antes de entrar na parte
das receitas e despesas. Após as apresentações, os pareceres favoráveis da comissão
do relatório de gestão e da comissão de finanças são lidos, e a prestação de contas do
terceiro quadrimestre e consolidado de 2023 é colocada em votação, sendo aprovada
pelos conselheiros.  (Resolução 616/2024). Por último, o Secretário Tiago lê o aviso
que trata de audiência pública no Plenarinho da Câmara de Vereadores de NH, que
acontecerá no dia 29/02, às 19hs, para apresentação do RGMS do 3° quadrimestre e
consolidado de 2023. Nada mais havendo a ser tratado, às 20h30min., encerrou-se a
presente reunião, sendo lavrada esta ata que, após lida e aprovada, vai assinada por
mim, Tiago Oliveira,  Secretário Executivo do CMS, pela Presidenta deste Conselho,
Sra. Rosane Marcki e por um Conselheiro voluntário. Esta ata poderá sofrer alterações
de forma e/ou de conteúdo, mediante sua análise na pr  óxima   re  união. Os documentos
que  orientaram os  trabalhos  ou  que  deles  resultaram citados  nesta  ata  e  no
expediente, estão à disposição na Secretaria do CMS, juntamente com o original
desta. Novo Hamburgo, sala de reuniões dos conselhos municipais, aos vinte e sete
dias do mês de fevereiro de 2024.
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